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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVEN PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LAS ELECCIONES 
Redacción 
El Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), José Vidal Uribe Concha, impartió este día una plática a mujeres en el municipio de 
Amealco de Bonfil. Durante su intervención, el Consejero Electoral expuso el tema ‘Ciudadanía y 
Participación Ciudadana’, ante 40 mujeres líderes de diferentes comunidades de la demarcación. Dicha 
actividad se realizó en las instalaciones de la Cruz Roja, en coordinación con el Instituto Municipal de la 
Mujer, instancia con la cual el organismo electoral acordó la realización de dos pláticas en los próximos dos 
meses. El evento se realizó en el marco del programa ‘Charlas con Consejeros Electorales’ del IEEQ, el cual 
tiene como objetivo promover la educación cívica, la cultura democrática y la participación ciudadana. Este 
programa se ha implementado en instituciones públicas y privadas del estado de Querétaro, tales como: 
escuelas, partidos políticos, asociaciones civiles y ciudadanos interesados, entre otros. (EC, 16) 
 
FOTO NOTA: CAPACITA EL IEEQ A MUJERES 
En la Cruz Roja de Amealco, el consejero electoral del IEEQ, José Vidal Uribe Concha, dio una plática con el 
tema “Ciudadanía y Participación Ciudadana” a 40 mujeres líderes de diferentes comunidades, con el fin de 
promover la educación cívica y la cultura democrática. (EUQ, 3) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
PENÚLTIMA. Hoy, se realiza la penúltima sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro con la participación de los actuales integrantes, pues el 1 de octubre se incorporarán los que sean 
electos en los próximos días. Por lo mismo, esperan sacar antes de esa fecha los asuntos pendientes, como la 
resolución del caso de Marcos Aguilar Vega, señalado de realizar campaña preelectoral anticipada, y la 
revisión del uso de los recursos públicos de los partidos durante el 2013. (AM p.1) 
 
ESTE SÁBADO, EXAMEN A CANDIDATOS DE IEEQ 
Por Irán Hernández 
La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías 
Calles, dijo que los aspirantes a consejeros de dicho órgano electoral, quienes este sábado aplicarán un 
examen como primer filtro no podrán copiar, por lo que se requiere mucha preparación y conocimientos en 
la materia, y sólo pasarán los mejores. “Los requisitos es que no deberá llevar nadie calculadoras o aparatos, 
dispositivos electrónicos, únicamente a presentar examen”. La también aspirante informó que presentará el 
examen en la Ciudad de México junto con la secretaria general del IEEQ, Esperanza Vega, pues el Instituto 
Nacional Electoral (INE) dio esta opción y no corresponde a alguna preferencia sino que coincidió en que 
ambas tienen actividades en el D.F. este fin de semana. “Lo aplicaré en el Distrito Federal, es una opción que 
el INE da, no solicité nada especial y elegí hacerlo allá porque el fin de semana tengo actividades privadas 
allá, me acomoda. El examen es el mismo que se va a implementar en las distintas entidades, es irrelevante 
en dónde haga uno su examen”. Al concluir, Calles Cantú puntualizó que será un examen en línea, hecho por 
el Ceneval que iniciará a las nueve y media de la mañana, y tendrá una duración de cerca de tres horas. (EC, 
16) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 

TIC TAC. Hay 14 candidatos a magistrados del nuevo Tribunal Electoral de Querétaro, que serán designados 

por el Senado de la República para impartir justicia en los comicios de 2015. Entre los aspirantes figuran dos 

ex presidentes del IEQ: Cecilia Pérez Zepeda y José Vidal Uribe Concha, además del consejero Magdiel 

Hernández Tinajero y la directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, 

Gabriela Nieto Castillo. Cecilia Pérez Zepeda fue presidenta del Instituto Electoral de Querétaro en la elección 

de 2009 y José Vidal en la de 2012. Este miércoles, la Junta de Coordinación Política remitió a la Comisión de 

Justicia de la Cámara Alta los expedientes de los 438 aspirantes a formar parte en los 18 estados que tendrán 

comicios locales el año próximo. Por Querétaro, además de los tres personajes mencionados, se inscribieron: 

Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda, Gonzalo Martínez García, Flavio Eduardo Crowley Arce, Grego Rosas 

Méndez, Martín Silva Vázquez, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Adolfo Franco Guevara, Rodolfo Juárez Medina, 

José Enrique Rivera Rodríguez y Sergio Arturo Guerrero Olvera. Como se recordará, el pasado 15 de julio 

venció el plazo para la recepción de documentos de los aspirantes, de acuerdo con la convocatoria pública 

del día 4. Los tribunales electorales locales tendrán entre tres y cinco magistrados que actuarán 

colegiadamente y serán electos en forma escalonada por las dos terceras partes de los miembros presentes 

en el Senado de la República. Una vez concluido ese lapso, la Junta de Coordinación Política acordó remitir a 

la Comisión de Justicia los expedientes de cada uno de los candidatos para comenzar el proceso de selección. 

Cabe señalar que no serán magistrados quienes tengan amistad, lazos de familia o de trabajo con los 

gobernadores de sus entidades, amén de que sus cargos no serán parte del Poder Judicial de las entidades 

donde serán árbitros de las contiendas electorales. Los 438 registrados proceden de Baja California Sur, 

Campeche, Colima, Chiapas, Distrito Federal, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, 

Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán. Según las nuevas reglas 

electorales, los tribunales estatales en materia electoral serán una especie de islas federales, pues además de 

que no pertenecerán al Poder Judicial Estatal, para evitar influencia de otras instancias judiciales. 

“Estos órganos jurisdiccionales no estarán adscritos a los poderes judiciales de las entidades federativas”, 

dice la Ley, la cual ordena que los tribunales se integren por un número impar de hasta cinco magistrados, de 

conformidad con lo que establezcan las constituciones estatales. Advierte que los magistrados tendrán al 

menos 17 causales para excusarse de conocer algún caso que llegue a su sala, y casi todas se refieren a las 

relaciones familiares, amistosas, conyugales y de negocios que los magistrados puedan tener con actores 

políticos que participan en los procesos electorales. Así de fácil. Así de difícil. (PA p.2) 

 

NO ES TIEMPO DE CAMPAÑAS NI POSTULACIONES: BGU 

Por Aimée Pacheco 

"El gobernador termina su función hasta octubre el 2015 y por ahora no hay campañas ni postulaciones", 

sentenció el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien es presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, 

quien hizo un llamado a sus homólogos a que no se distraigan de sus labores legislativas. "Este año inicia el 

proceso electoral el 1 de octubre,  hay un arranque jurídicamente hablando y políticamente hablando", 

indicó el diputado, quien dijo que vienen varios retos legislativos. "Lo que hemos planteado es que este año, 

con retos legislativos, con retos en la administración pública y el poder judicial, no distraigamos las labores a 

las que cada quien se tiene que avocar, toda vez que este año no hay registros ni precampañas", sentenció al 

insistir que es hasta el próximo año cuando habrá postulaciones y movimientos de naturaleza electoral. 

"Este año, el Instituto Electoral iniciará los trabajos preparatorios del año que tiene", dijo al advertir que el 

quinto informe de gobierno rendido por el gobernador en días pasados, servirá para hacer un balance no 

sólo del último año de la gestión, sino un balance general desde el inicio.  
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El año que está por venir, dijo, los ciudadanos empezarán a estar más receptivos a las propuestas que los 

institutos políticos tengan en su momento para el relevo de las instituciones. (DQ, 1) 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

IGLESIA NO INFLUYE EN INTENCIÓN DEL VOTO 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

La Iglesia católica no influye en la feligresía para que voten por tal candidato o partido, pero sí  incide para 

fomentar la participación en las jornadas electorales, pues observa poco interés de la ciudadanía en la 

participación política, manifestó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega. "Nosotros 

incidimos en la toma de conciencia de participación democrática, de ahí a que haya otras interpretaciones y 

crea que la Iglesia hace otro tipo de esfuerzo.  Bueno; tenemos muy claro cuál es nuestro papel", dijo en 

rueda de prensa.  Nuestra tarea, añadió, no es inducir al voto ni señalar quién y por quién, nuestra tarea es 

generar elementos en donde los ciudadanos, los laicos católicos, puedan tener conciencia de su participación 

dentro de la democracia que no se reduce al voto, se extiende a lo largo de la vida ciudadana. Al ser 

cuestionado sobre la postura de la iglesia católica frente al quinto informe de gobierno que rindió José 

Calzada Rovirosa el pasado domingo, el sacerdote evitó adjetivar el papel desempeñado por la 

administración estatal. -¿Cómo ve el recuento de lo realizado?, se le preguntó. -"El recuento lo hacen el 

gobierno y los ciudadanos", dijo. -¿Pero su percepción cuál es? -"Nuestra percepción es que en un estado 

democrático como en el que pretendemos vivir, haya una verdadera conciencia de ciudadanía y de buen 

gobierno, por una parte está el tema de la rendición de cuentas, y cómo la misma ciudadanía la exige y hace 

análisis de los datos". -¿Cómo califica el trabajo del gobierno? -"Necesitamos una ciudadanía profundamente 

democrática, que participe sobre todo en la reflexión de los informe que se ofrecen, que son parte de esa 

democracia...tenemos que formar mayor conciencia en nuestros ciudadanos, ésa es nuestra tarea, para que 

exijan y analicen más los datos que informan los gobiernos", reiteró. (DQ, 1) 

 

LA IGLESIA NO INCIDE A LA HORA DE VOTAR 

Por Norma Ayala 

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia, aseguró que el papel de la Iglesia dentro del tema 

electoral se aboca en generar conciencia democrática en los ciudadanos católicos, a fin de que participen y 

exijan cuentas a sus gobernantes, por lo cual rechazó que sea una institución que trate de incidir o invite al 

voto. Lo anterior, luego de las declaraciones que hiciera el legislador y presidente de la Mesa Directiva de la 

57 Legislatura en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, al asegurar, que en los próximos procesos 

electorales, los sacerdotes tendrán prohibido influir en la decisión del voto de los ciudadanos para un 

candidato o partido político. En este sentido, el vocero Saúl Ragoitia aseveró que la intención constante de la 

Iglesia es generar un estado democrático, regido por un buen gobierno, y en donde la ciudadanía tenga la 

conciencia sobre el verdadero sentido de la democracia, lo que deben de exigir y obtener de sus gobernantes. 

“La tarea de la Iglesia es formar conciencias, en ese sentido vemos que tenemos que hacer una mayor 

conciencia en los ciudadanos, a que exijan y analicen más estos datos que informan sus gobernantes, porque 

nuestra tarea es fomentar conciencia en los ciudadanos , con los miembros de la iglesia para exigir esta 

situación”, señaló. (EUQ, 1) 

 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/31-07-2014/la-iglesia-no-incide-la-hora-de-votar 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 

 

BUSCARÁ DELGADO OSCOY LA CAPITAL 

Por Ulises Villar 

El legislador del PAN, Alejandro Delgado Oscoy, informó que trabajará desde su puesto de diputado local 

para ofrecer resultados de cara a las elecciones del 2015, ya que buscará la candidatura blanquiazul a la 

alcaldía capitalina una vez que se haga pública la convocatoria por parte de su instituto político. Respecto a 

la posibilidad de que el panista, Marcos Aguilar Vega, se enfrente con él en la contienda interna, Alejandro 

Delgado reconoció el trabajo del legislador federal, asegurando que serán los resultados que cada uno dé lo 

que definirán las candidaturas. (AM p.5) 

 

PRETENDE DELGADO GOBERNAR LA CAPITAL 

Por Norma Ayala 

El diputado del PAN, Alejandro Delgado Oscoy, aseguró que una vez que su partido habrá el registro de 

inscripción para candidaturas, aspirará a contender por la presidencia municipal de Querétaro, postura 

desde donde manejará una política de inclusión hacia los migrantes. Comentó que desde hace 22 años ha 

sido militante del PAN, situación que ha generado que se encuentre preparado políticamente para poder 

enfrentar los cargos de elección que puedan presentarse en un futuro, tal y como lo realizó en el pasado y lo 

realiza actualmente. Delgado Oscoy, recordó que ha sido en dos ocasiones diputado local, legislador federal, 

así como dos veces delegado municipal, trayectoria que no le impedirá que busque inscribirse al proceso de 

elección para la presidencia municipal. Sin embargo, informó que las precampañas iniciarán de manera 

formal del 1 de febrero al 15 de marzo de 2015, una propuesta realizada por la Legislatura y que fue 

aprobada en términos generales, por lo cual, es una ley que debe ser cumplida por partidos y candidatos. 

(EUQ, 3) 

 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/31-07-2014/pretende-delgado-gobernar-la-capital 

 

PRI 

 

RESPETO EL INTERÉS DE BRAULIO POR LA GUBERNATURA: RLV 

Por Alan Contreras 

Roberto Loyola Vera, edil de Querétaro, manifestó su respeto a la revelación del presidente de la Mesa 

Directiva del Congreso del Estado, Braulio Guerra Urbiola, de destacar interesado en competir por la 

candidatura a gobernador. Dijo desearle lo mejor al diputado local en su carrera política, así como por su 

parte legítima intención de aportar a la vida de Querétaro. El presidente municipal dijo que el legislador 

Braulio Guerra es su amigo entrañable de partido, en quien reconoce talento y capacidad. (PA p.8)  
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MUJERES SERÁN PROTAGONISTAS EN 2015: OMNPRI 
Durante la reunión de trabajo de ONMPRI Filial Querétaro, celebrada en el Municipio de Tequisquiapan, 
siendo anfitriona de este evento Norma Mejía Lira, delegada regional de este organismo, afirmó que las 
mujeres son el pilar fundamental en este momento histórico de cara los comicios de 2015. “Hoy más que 
nunca tenemos que ser un eslabón entre mujeres, hoy es un momento histórico en el que estamos viviendo y 
que sobre todo la gran diferencia como mujer, es el compromiso que le ponemos, hoy las invito a que 
podamos ser un factor de unión, un factor de trabajo, para que haya verdaderos resultados y una verdadera 
transformación de nuestra sociedad”. (DQ, 6) 
 
PRD 
 
PRD PIDE A FUNCIONARIOS DEJAR CARGO PARA 2015 
Por Verónica Ruiz 
El dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, hizo un llamado a los funcionarios públicos que 
pretendan competir en el proceso electoral de 2015, a separarse de sus cargos para garantizar una contienda 
equitativa. Consideró que es momento de que aquellos legisladores, alcaldes o funcionarios  de primer nivel 
que pretendan competir en los procesos internos de sus respectivos partidos políticos por una candidatura 
renuncien. “Que sus ausencias o aspiraciones no limiten o distraigan el trabajo cotidiano de las instituciones 
que sirven a todo los queretanos, recordando que faltan escasos dos meses para el inicio de los procesos 
electorales”, dijo. Lamentó que el compromiso del mandatario estatal con la democracia, no se replique de 
igual forma en los presidentes municipales.  (N, SÍGUELO, 3) 
 
PROPUESTA DEL PAN SOBRE SALARIOS, “SIN FUNDAMENTO” 
Por Norma Ayala  
La propuesta del PAN de incrementar el salario mínimo, fue calificada por el dirigente estatal del PRD, Carlos 
Sánchez,  como un argumento sin fundamento y que no generará un beneficio real hacia el ciudadano. En 
días pasados, la fracción legislativa del PAN en el Congreso Federal, propuso  someter ante la ciudadanía,  la 
factibilidad de  incrementar el salario mínimo, esto a través de una consulta popular  durante el proceso 
electoral de 2015. “No veo ni siquiera como se podría hacer, ni siquiera es una propuesta razonable, me  
parece grave la campaña del PAN, en donde comentan  los legisladores de Acción Nacional que saldrán  a las  
calles a hacer preguntas, para  que les digan que si es necesario incrementar el salario, por lo tanto no tiene 
fondo, ninguna trascendencia real, ni creíble de cómo hacerlo”, aseveró. (EUQ, 3) 
 
PVEM 
 
SON TIEMPOS DE TRABAJAR: ASTUDILLO 
Por Redacción 
El Secretario General del PVEM, Ricardo Adtudillo Suárez, aseguró que aún no son tiempos para hacer 
pronunciamientos electorales y más bien todos los interesados deben esperar las convocatorias y dedicarse 
a trabajar por la ciudadanía. En entrevista con el AM de Querétaro, dijo que “estamos en tiempos de trabajar 
y, por consecuencia, no son momentos de ‘destapes’, están anticipando procesos y, de acuerdo a la reforma 
político electoral, están claros cuándo son los tiempos de campaña. Yo estoy trabajando en mis 
encomiendas”, afirmó el diputado federal por Querétaro. (AM p.5) 
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NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: VAN VS GASERA 
Por Heidy Wagner Laclette 

La Unidad Municipal de Protección Civil (UMPC) podría imponer una sanción económica de entre los 500 a 

los 20 mil salarios mínimos equiparables a 35 mil y hasta un millón 300 mil pesos a Gas Express Nieto, luego 

del flamazo que se registró en una pipa de propiedad de esta empresa que ocasionó que ocho personas 

resultaran lesionadas y cuantiosos daños materiales, informó el titular del área, Amadeo Lugo Pérez, quien 

puntualizó, este organismo está en la etapa de investigaciones para determinar la multa a imponer, debido a 

que el accidente fue ocasionado por un error humano al no respetar los límites de velocidad., lo que provocó 

la fuga de más de 5 mil 800 litros de gas transportados en este vehículo. En entrevista el director de la UMPC 

explicó que por tratarse de un establecimiento de alto riesgo, la empresa gasera podría ser sancionada con 

un mínimo de 500 días hasta un máximo de 20 mil días de salario mínimo, "tenemos que hacer un balance 

una vez que conozcamos el estatus que guarda el expediente, en dinero estamos hablando de 35 mil pesos 

hasta un millón 300 mil pesos". (DQ, principal) 

 
N: CARRETERAZO DOS CALCINADOS  
Por Luis Montes de Oca 

Al menos dos personas murieron calcinadas y se presume la muerte de otra, tras un impresionante accidente 

en que dos tráileres y dos autos compactos entraron en llamas hasta quedar reducidos a cenizas. Esta 

madrugada, en la carretera libre a Celaya, a la altura de San Juan del Llanito, un tráiler impactó a otro, se 

presume explotó el tanque de combustible y, en llamas, alcanzó a dos autos compactos para acabar 

estrellándose contra otro tráiler cargado con botes de aerosol. (N, principal) 

 
AM: APOYA JOSÉ CALZADA A FAMILIAS DE EXTRAVIADOS 
Por Redacción 

“La familia del joven queretano desaparecido en el estado de Coahuila, Héctor Rangel Ortiz, se quedó mucha 

más tranquila con la voluntad de parte del gobernador de participar activamente, a través de la PGJ y con el 

compromiso de la PGR para dar seguimiento al caso con todo detalle”, Jorge López Portillo Tostado señaló en 

entrevista para el periódico AM de Querétaro tras la reunión que encabezó este miércoles por la mañana en 

el Palacio de Gobierno con el mandatario estatal José Calzada Rovirosa y con familiares de personas que no 

han sido localizadas. También, estuvieron presentes el propio secretario de Gobierno, el delegado de la PGR 

en Querétaro, Rafael Buendía Madrigal, y el procurador de Justicia en el estado, Arsenio Durán Becerra, y 

representantes de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). El funcionario señaló que, en este 

caso, “el gobernador les ratificó el interés del estado por participar, por estar en el tema, por conocer y 

darles conocimiento de los avances que se tengan en Querétaro en la investigación y, para ello, se les puso la 

información sobre la mesa”. (AM principal) 

 

EC: TÁNGANO, INTOCABLE: LOYOLA 
Redacción 

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer que la empresa Flecha Amarilla no 

tiene la intención de construir instalaciones en un predio que tiene en la zona del Tángano. El edil capitalino 

reveló que, aunque la empresa de transporte ganó un amparo para continuar con una obra en la zona, ha 

tenido comunicación con algunos integrantes, y ha confirmado que no tienen pensado construir en el terreno 

ubicado en la parte trasera de la terminal de autobuses.  (EC, principal) 
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PA: NO ES FORESTAL: JUEZ 
Por Elena Laiza Chávez 
Para la justicia federal el predio de El Tángano no es forestal y por eso dejó “insubsistentes” las actuaciones 
de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y protegió los intereses de la empresa camionera 
Flecha Amarilla, informó el delegado de la dependencia, José Luis Peña Ríos. El funcionario lamentó la 
resolución del Tribunal Colegiado, basada en un decreto publicado en la administración del gobernador 
Francisco Garrido Patrón y del alcalde Armando Rivera Castillejos, que excluía este terreno de la zona 
protegida. En opinión de Peña Ríos, la Profepa agotó todos los recursos legales para hacer valer que se trata 
de un área forestal que requería autorizaciones de impacto ambiental. De nada valieron los argumentos, 
porque la resolución de los juzgadores federales rechaza la revisión del caso y falla a favor de la compañía 
transportista en contra de los intereses colectivos. Se lamenta el delegado de que no haya más recursos ante 
esta decisión. -Nosotros como autoridades no podemos utilizar más medios que los legales; el que 
correspondía era interponer el recurso de revisión y lo interpusimos. En esta resolución ratifican que la 
justicia ampara y protege a Flecha Amarilla. (PA principal) 
 
EUQ: INGRESAN A LA UAQ 6 MIL ESTUDIANTES 
Por Martha Romero 
La Universidad Autónoma de Querétaro inició su ciclo escolar con una matrícula de seis mil estudiantes de 
nuevo ingreso para todos sus nueve planteles. Para este semestre, 10 mil aspirantes no cubrieron el puntaje 
para ingresar al alma máter y algunos debieron ingresar al semestre cero en espera de poder obtener un 
lugar en la institución. Son más de 29 mil jóvenes los que actualmente cursan en alguno de los campus de la 
UAQ y en sus seis planteles de escuela de bachilleres (8:00-127) informó el rector, al presidir la ceremonia 
de inicio de actividades en el plantel de San Juan del Río al que ingresaron 422 estudiantes en este semestre. 
(EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 

 
ANTICIPAN CONFORMACIÓN DISTINTA EN LA SIGUIENTE LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo 
Con la cláusula  de la sobre representación es previsible que el PRI y el PAN sólo tengan un diputados 
plurinominal o incluso ninguno, lo que significa que entre 8 y 10 diputaciones podrían quedar en el resto de 
los partidos, es decir, que habrá una conformación distinta en el Congreso del Estado en tres núcleos de 
control. Así lo señaló el diputado de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, quien anticipa 
que posiblemente 17 diputados queden entre el PRI y el PAN, y las otro ocho en manos de las demás fuerzas 
políticas. En su caso particular dijo que no pretende aspirar a ningún puesto de elección popular, ya que 
estará dedicado al estudio y a asunto personales que ha dejado pendientes. Sin embargo, precisó que 
siempre coadyuvará en las actividades de su partido porque continuará militando en Movimiento 
Ciudadano. Dijo que a finales de noviembre su partido comenzará su proceso interno para definir quiénes 
podrían ser los aspirantes a diputados federales y sus suplentes, y a principios de 2015, se habrán de definir 
los candidatos locales. (N, SÍGUELO, 3) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CALZADA RECIBE A FAMILIARES DE JOVEN DESAPARECIDO 
Por Felipe Olguín  

José Calzada Rovirosa, gobernador del estado de Querétaro, recibió a Brenda Rangel Ortiz, hermana de 

Héctor Rangel Ortiz, joven desaparecido hace cuatro años en el estado de Coahuila y por quien, aseguró, ha 

pagado dinero al crimen organizado “para que le den de comer”, situación que negaron las autoridades de 

seguridad en el estado. El mandatario refrendó su disposición a coadyuvar en los protocolos de coordinación 

con las autoridades de aquella entidad y dar seguimiento a las investigaciones, así como lograr la 

localización del joven. (DQ, 6) 

 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
EMPRESA GASERA ASUMIRÁ GASTOS  
Por Mauricio Villalón Altamirano 

La empresa Gas Express Nieto ha estado en contacto con el municipio de Querétaro para asumir su 

responsabilidad, tras los daños ocasionados por el accidente que sufrió una pipa en la colonia Cerrito 

Colorado, informó el secretario de gobierno, Mauricio Ortiz Proal, quien dio a conocer que se ha garantizado 

el pago de las afectaciones ocasionadas a personas y viviendas principalmente. “Existe el compromiso 

absoluto e irrestricto de ellos para generar todos y cada uno de los gastos que tengan que llevar a cabo para 

cubrir las afectaciones, sobre todo en la integridad física de aquellas personas que resultaron lesionadas por 

este incidente”, precisó el secretario de gobierno. De acuerdo con Ortiz Proal, se continúan resguardando las 

viviendas que sufrieron afectaciones derivado de ese incidente del cual por fortuna no pasó a mayores ya 

que la autoridad supo actuar en el momento inmediato. (EUQ, 1) 

 

ANUNCIA LOYOLA NUEVA CENTRAL DE BOMBEROS 
Por Heidy Wagner Laclette 

Durante la entrega de un donativo al Cuerpo de Bomberos, el cual fue aprobado por el Honorable 

Ayuntamiento de Querétaro por la cantidad de un millón 450 mil pesos, el presidente municipal, Roberto 

Loyola Vera ratificó su compromiso para buscar la manera de fortalecer la infraestructura de esta institución 

para construir una nueva central de bomberos al Norponiente de la ciudad, "debemos fortalecer a Bomberos. 

Para aliarnos con ustedes y hacer realidad esta nueva estación, como un reconocimiento a la labor que 

ustedes realizan". En rueda de prensa conjunta, celebrada en Centro Cívico, el alcalde capitalino reconoció la 

labor que cotidianamente realiza el H. Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Querétaro, al tiempo de 

refrendar el compromiso de la administración que encabeza para apoyar en lo que sea necesario para 

fortalecer la infraestructura y equipamiento de la benemérita institución. (DQ, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ECONOMÍA LOCAL CRECIÓ 4.9%, REFIERE INEGI 
Por Laura Banda Campos 

Durante el primer trimestre del año, la economía queretana creció 4.9 por ciento, ubicándose como la octava 

entidad con mayor crecimiento en el país y por arriba de la media nacional que fue de 1.8 por ciento. 

Informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, al presentar los resultados del Indicador Trimestral 

de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), para el primer trimestre de 2014 y precisar que del crecimiento 

del 4.9 por ciento de la entidad, las actividades primarias reportan el mayor crecimiento con 13.9 por ciento, 

contra 7 por ciento del sector secundario y 3.1 por ciento del rubro terciario. (DQ, 1) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

OSO. Hubo claras intenciones por generar un clima de inestabilidad en materia de seguridad, tras la supuesta 

denuncia y hasta bloqueo de la Carretera 57, por la "desaparición" de José Alfredo Morales Corona, quien se 

hallaba ¡en casa de su novia!, en Puebla. Frente a los policías, reveló que sus familiares sabían que se 

encontraba allá. Al chavo lo utilizaron para inventar una gran mentira. Brenda Rangel, hermana de un (ese 

sí) desaparecido, dijo temer por su integridad y denuncia complot, cosa que no entendemos, pues desde hace 

tiempo (y mucho) hasta tiene asignados escoltas de la PGR las 24 horas. (DQ, 1) 

 

BAJO RESERVA 
EN SAN JUAN DEL RÍO, los priístas y panistas auguran una competencia electoral sumamente cerrada. Los 

presidentes de los dos partidos hacen diferentes valoraciones sobre la situación política en el segundo 

municipio de Querétaro con mayor cantidad de electores. Sin embargo, al alcalde Fabián Pineda Morales no 

le preocupa el escenario que vivirá en los últimos meses de su administración. Nos dicen que el priísta está 

despreocupado, aunque apoya a diferentes compañeros de partido. Por ejemplo, es notoria su cercanía con 

el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, quien siempre acompaña al edil a cuanto acto público organiza. 

Como dice el refrán: “a Dios rogando y con el mazo dando”. EL ANIVERSARIO de la asociación Antorcha 

Campesina no pasará desapercibido en Querétaro al tratarse de un organismo que, por más de tres años, se 

instaló frente a Palacio de Gobierno como señal de protesta en la entonces administración panista del ex 

gobernador Francisco Garrido Patrón. Es de destacar que al primer minuto en que cambió el gobierno, este 

organismo se retiró de las plazas públicas. Hoy podemos encontrar a su dirigente, Jerónimo Gurrola Grave, 

como un activista crítico pero a la vez conciliador. Este jueves el coordinador de la Región Centro de 

Antorcha Campesina, Jesús Román Tolentino Bojórquez, hablará sobre el 40 Aniversario de la 

organización. LAS MUJERES están en la cancha, con el balón frente a la portería y sin nadie que las detenga. 

Por lo menos así lo ha dicho la titular del Organismo de Mujeres del PRI en Querétaro (OMNPRI), Dolores de 
la Torre Valdez, haciendo referencia a que, gracias a la cuota de género, hoy todas las militantes interesadas 

tienen la oportunidad de contender por un cargo de elección y no deben desaprovecharla. Es seguro que en 

este y los demás partidos políticos hay mujeres con capacidades, pues en las administraciones encontramos 

a varias regidoras y secretarias, pero, por ejemplo, solo una diputada en el Congreso. El enigma es: ¿quiénes 

alzarán la mano? LOS DUEÑOS del equipo de fútbol Gallos Blancos iniciaron una campaña de identidad que 

se puede ver en los cines de la ciudad y escuchar en varias estaciones radiofónicas. El propietario, Olegario 
Vázquez Aldir, ha hecho hincapié en que la afición queretana merece recibir alegrías luego de las 

incontables situaciones que ha vivido el club, ya que ha sido un equipo que gana en la cancha pero pierde 
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fuera de ella. Bajo el lema “es hora de sacar la casta”, en los videos se resalta que el equipo retomó los colores 

oficiales, buscando dejar atrás la mala racha de los últimos años. POCO SE conoce de la petición que realizó 

la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, al gobernador José Calzada Rovirosa, para que el estado 

pueda adelantarle la cantidad de 10 millones de pesos, dinero que no ha recibido el municipio por concepto 

de participaciones federales. Este dinero se pretende utilizar con las delegaciones en Querétaro de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para realizar 

obras educativas y el rescate de espacios públicos; acciones, que dicho sea de paso, urgen en varias 

comunidades. La panista confía en la respuesta positiva del mandatario estatal, sin embargo aún no sabemos 

si ya la recibió. (EUQ, 2) 

 

QUINTO INFORME 

Por Jesús Rodríguez Hernández 

En su quinto informe de gobierno, José Calzada hizo un llamado a los partidos políticos para que el proceso 

electoral del 2015, año en que la ciudadanía decidirá quién lo deberá relevar en el cargo, sea una contienda 

democrática; lo dijo luego de asegurar que su gobierno respetará la nueva ley electoral y se mantendrá como 

simple observador del proceso. En su mensaje político, el mandatario también hizo referencia a los actores 

políticos y los llamó a respetar las reglas, “no habrá cabida para la autocomplacencia”, dijo, y esta frase pudo 

haber tenido un especial significado para aquellos que forman parte de su administración y que a su vez 

tengan aspiraciones de contender por alguna posición. El gobernador hizo un oportuno llamado a su equipo 

de colaboradores, sobre todo a quienes militan en el Partido Revolucionario Institucional, pues él como 

primer priísta del estado debe cuidar que el proceso se lleve en condiciones de igualdad y equidad con los 

otros aspirantes a los puestos por los que se habrá de contender, entre ellos el de Gobernador de Querétaro. 

Es la única manera de que el PRI llegue fortalecido a la contienda constitucional. Con este llamado, Calzada 

Rovirosa se adelantó a lo que sabe que puede ocurrir en su último año de gobierno. está evitando que su 

equipo baje el ritmo de sus actividades, ocupados y distraídos por sus propios proyectos políticos. Es 

legítimo aspirar a contender por un cargo de elección, pero no es honesto mantenerse en el cago y no 

cumplir con las responsabilidades por ocuparse de anhelos personales. Es la última etapa del gobierno de 

José Calzada, para que la contienda electoral del 2015 se realice en el mejor de los escenarios, deberá aplicar 

al máximo su habilidad política, en el partido las cosas funcionan muy bien cuando prevalece la unidad, eso 

lo tiene claro el gobernador. Por ello ha ofrecido que su gobierno se mantendrá solo como observador de la 

contienda, es una forma inteligente de interpretar el reclamo de la sociedad que aspira a una manera 

diferente de hacer política. En su quinto informe, José Calzada dio cuenta del estado que guarda su 

administración y reportó avances en seguridad, procuración de justicia, derechos humanos, desarrollo 

agropecuario, empleo, turismo, medio ambiente, educación, programas de asistencia social, salud, vivienda, 

cultura, finanzas públicas y transparencia y rendición de cuentas. Al hacer un balance de todos estos rubros, 

el mandatario estatal reconoció que el desarrollo de Querétaro no tiene fechas de inicio ni conclusión, 

coincidimos con el gobernador, siempre habrá pendientes por cumplir y rezagos históricos que resolver. 

Querétaro no es el resultado de un sexenio ni es obra de una sola persona, cada queretano y quienes han 

elegido nuestro estado para asentarse aquí, contribuyen día a día con el desarrollo, no comenzó ayer ni 

terminará mañana, este es un proyecto de generaciones, producto de las ideas y del trabajo de muchos. 

Reconoce el gobernador que hay pendientes, es una verdad inobjetable y entre esos pendientes los que 

tienen un rostro humano son los más preocupantes: rezago social, desigualdad, exclusión, violencia, 

inseguridad, el abandono del campo, la migración en busca de mejores oportunidades, la pobreza como 

consecuencia del desempleo; estos son fenómenos y problemas que se asientan en toda la geografía de 

México; Querétaro no podía ser la excepción. En el tema social Calzada entrega buenas cuentas, pero 

reconoce que hay pendientes y confía en que los futuros gobiernos seguirán realizando su máximo esfuerzo 
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por abatir las desigualdades y por generar mejores condiciones de bienestar para los queretanos. Es de 

reconocerse el trabajo de su gobierno, este se refleja en el avance para la transformación de Querétaro. 

(EUQ, 11) 

 

COLUMNA ASTERISCOS 
PENÚLTIMA. Hoy se realiza la penúltima sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro con la participación de los actuales integrantes, pues el primero de octubre se incorporarán los 

que sean electos en los próximos días. Por lo mismo, esperan sacar antes de esa fecha los asuntos 

pendientes, como la resolución del caso de Marcos Aguilar Vega, acusado de realizar campaña preelectoral 

anticipada y la revisión del uso de los recursos públicos de los partidos durante el 2013. CANDIDATOS. 
Ulises Gómez de la Rosa, Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, José Horlando Caballero Núñez, Martín 
Mendoza Villa, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, María del Carmen Consolación González Loyola Pérez, 
Fabiola González Loyola Pérez… ¿Le suenan estos nombres? Son los de algunos militantes del Partido de la 

Revolución Democrática en la entidad, que por varios años han ocupado cargos directivos y que se han 

inscrito para integrar el Congreso Nacional de su partido. Otra vez. SOLITARIO. La  recién designada 

comisionada del Partido del Trabajo en la entidad, regidora Gabriela Moreno, adelantó que en las 

elecciones del 2015, el partido de la estrella solitaria tendrá como objetivo así, sin alianzas, recuperar su 

registro como instituto político en Querétaro. Sabe que el esfuerzo tendrá que ser superior al realizado en 

otros procesos pues además de competir contra más partidos de la izquierda, no contará con la gente que 

salió del partido, encabezada por Alicia Colchado. GAZAPO. Es la titular del Consejo Estatal contra las 
Adicciones, cuyo trabajo es el de reducir al máximo el consumo de drogas –legales e ilegales- para contar 

con una sociedad más sana. Sin embargo, Rebeca Mendoza Hassey ha sugerido, en entrevistas con 

reporteros, que se consuma de manera moderada bebidas alcohólicas. Dicho en otros términos, en lugar de 

fomentar la abstinencia de estos productos,  propone que se consuman; poquito, pero que se consuman. 

QUIETUD. Parece ser que al presidente del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero no le ‘cae el 

veinte’ de que las elecciones y, específicamente el día de la votación, está a 11 meses y días de distancia. Es 

decir, ‘a la vuelta de la esquina’. Contrasta su actitud con la de su homólogo del Partido Revolucionario 

Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien realiza diversas actividades partidistas, o con la de Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia, del PRD, quien también asume el liderazgo de su partido. ANIVERSARIO. Será este 

fin de semana cuando los integrantes del movimiento antorchista celebren, en el auditorio “Josefa Ortiz de 
Domínguez” su 40 aniversario de fundación. Llama la atención que este organismo político, que encabeza en 

Querétaro Jerónimo Gurrola Grave, cuente con una amplia difusión propagandística de esta celebración, al 

grado de haber podido contratar la colocación de anuncios en la parte posterior de varios camiones del 
transporte público de la capital del estado. RESIGNACIÓN. Joshua  Mendoza, quien es presidente de la 

Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Zacatecas, reconoció que competir contra 

Querétaro para atraer inversiones productivas en el ramo aeronáutico, es un asunto sumamente 

complicado. Hace dos años se instaló en tierras zacatecanas la empresa estadounidense Triumph, que 

pensaban sería un gancho de atracción de inversiones. Sin embargo, en ese tiempo se consolidó en 

Querétaro el cluster aeroespacial. (AM p.1 y 4) 
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COLUMNA LA FUENTE DE EL MARQIÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
DERECHA LA FLECHA VS TÁNGANO. Siempre habíamos escuchado que la justicia es ciega, pero ahora sí se 
pasaron los del Tribunal Colegiado al desconocer la naturaleza forestal de El Tángano para autorizarle a 
FLECHA AMARILLA la realización de su proyecto de construcción sobre una zona verde que la empresa 
transportista ya había rapado. Una raya más al tigre de los tribunales federales. ¡Cuánta ceguera! Agua de El 
Tángano quita el zángano. (PA p.1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
TIC TAC. Hay 14 candidatos a magistrados del nuevo Tribunal Electoral de Querétaro, que serán designados 
por el Senado de la República para impartir justicia en los comicios de 2015. Entre los aspirantes figuran dos 
ex presidentes del IEQ: Cecilia Pérez Zepeda y José Vidal Uribe Concha, además del consejero Magdiel 
Hernández Tinajero y la directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
Gabriela Nieto Castillo. Cecilia Pérez Zepeda fue presidenta del Instituto Electoral de Querétaro en la elección 
de 2009 y José Vidal en la de 2012. Este miércoles, la Junta de Coordinación Política remitió a la Comisión de 
Justicia de la Cámara Alta los expedientes de los 438 aspirantes a formar parte en los 18 estados que tendrán 
comicios locales el año próximo. Por Querétaro, además de los tres personajes mencionados, se inscribieron: 
Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda, Gonzalo Martínez García, Flavio Eduardo Crowley Arce, Grego Rosas 
Méndez, Martín Silva Vázquez, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Adolfo Franco Guevara, Rodolfo Juárez Medina, 
José Enrique Rivera Rodríguez y Sergio Arturo Guerrero Olvera. Como se recordará, el pasado 15 de julio 
venció el plazo para la recepción de documentos de los aspirantes, de acuerdo con la convocatoria pública 
del día 4. Los tribunales electorales locales tendrán entre tres y cinco magistrados que actuarán 
colegiadamente y serán electos en forma escalonada por las dos terceras partes de los miembros presentes 
en el Senado de la República. Una vez concluido ese lapso, la Junta de Coordinación Política acordó remitir a 
la Comisión de Justicia los expedientes de cada uno de los candidatos para comenzar el proceso de selección. 
Cabe señalar que no serán magistrados quienes tengan amistad, lazos de familia o de trabajo con los 
gobernadores de sus entidades, amén de que sus cargos no serán parte del Poder Judicial de las entidades 
donde serán árbitros de las contiendas electorales. Los 438 registrados proceden de Baja California Sur, 
Campeche, Colima, Chiapas, Distrito Federal, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, 
Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán. Según las nuevas reglas 
electorales, los tribunales estatales en materia electoral serán una especie de islas federales, pues además de 
que no pertenecerán al Poder Judicial Estatal, para evitar influencia de otras instancias judiciales. 
“Estos órganos jurisdiccionales no estarán adscritos a los poderes judiciales de las entidades federativas”, 
dice la Ley, la cual ordena que los tribunales se integren por un número impar de hasta cinco magistrados, de 
conformidad con lo que establezcan las constituciones estatales. Advierte que los magistrados tendrán al 
menos 17 causales para excusarse de conocer algún caso que llegue a su sala, y casi todas se refieren a las 
relaciones familiares, amistosas, conyugales y de negocios que los magistrados puedan tener con actores 
políticos que participan en los procesos electorales. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Sol Azteca. 
También en el PRD hace aire y tiene su posible terna de candidatos a la presidencia municipal de Querétaro.  
saber: Eduardo León Chaín, Gonzalo Bárcenas y Marco Carrillo. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Ocurrente. Ahora sí 
se voló la barda el regidor naranja José Luis Aguilera Rico, al proponer que la estación del Tren de Alta 
Velocidad (TAV) se instale en Santa María Magdalena, punto neurálgico en donde una semana sí y otra 
también asaltan los vagones del ferrocarril de carga. El representante de Movimiento Ciudadano anunció que 
los diputados federales Ricardo Monreal Ávila y Ricardo Mejía Berdeja presentarán un punto de acuerdo en 
San Lázaro, para exigirle al Presidente Enrique Peña Nieto el cambio de ubicación. Dice defender a los 
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vecinos de Calesa porque esa colonia “carece de infraestructura vial y de seguridad para atender la demanda 

de pasajeros y transporte público” y plantea la estación en Santa María Magdalena, “que además permitiría 

detonar dicha zona, donde actualmente se registran altos índices de violencia y pobreza”. Y “hay otras áreas 

importantes para poder invertir y que se pueda hacer un crecimiento más, ahí está el Fray Junípero, que no 

se ocupa, tenemos más vialidades”, remató. ¡Cuánta creatividad! -¡AAAPUNTEN!- Aspirante. Que Marcos 

Aguilar no va solo por la candidatura del Partido Acción Nacional a la presidencia municipal de Querétaro, 

asegura el diputado local Alejandro Delgado Oscoy, que estará hoy en Plaza de Armas, El Noticiario de 

Querétaro. Tema: el 2015, pero también de las iniciativas de ley que están pendientes en el Congreso del 

Estado, en especial la de los migrantes, asunto de gran actualidad. No se lo pierda, a través de Integra 

92.Siete, de una a tres de la tarde. La nueva radio. -¡FUEGO!- Ecocidio. ¿Quiénes eran los regidores en el 

Ayuntamiento de Querétaro 2003-2006, encabezado por Armando Rivera Castillejos, en el que se aprobaron 

cambios de uso de suelo en El Tángano? Emilio Castillo, José Luis Sáinz Guerrero, Adriana Fuentes, Adriana 

Teresita García Quintana, Enrique Borbolla, Manuel Alonso Ripoll, Jonatán Juárez, Guadalupe del Carmen 

Vélez, Adrián Rodríguez, Ivonne Vandenpeereboom, Hiram Rubio, Norberto Alvarado, María del Carmen 

Consolación González Loyola y Alfredo Lugo Oñate. El alcalde y los primeros ocho de la lista son del PAN. 

Agréguele a los de la alianza PRI-Verde, Hiram Rubio, Norberto Alvarado, Alfredo Lugo Oñate, Adrián 

Rodríguez e Ivonne Vandenpeereboom, junto con la perredista Consolación González Loyola. ¿Cómo 

votaron? Mañana le sigo. (PA p.2) 
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